



DJIBOUTI

Discours prononcé par

**Son Excellence
Monsieur Dileita Mohamed Dileita
Premier Ministre**

**Devant la Réunion de Haut Niveau de
l'Assemblée Générale des Nations Unies**

Sur le point 45 de l'ordre du jour intitulé:

Culture de paix

Mercredi 12 Novembre 2008

Verifier au prononcé

Monsieur le Président,

Majestés et Altesses royales

Excellences, Messieurs les Chefs d'Etats et de Gouvernements,

Monsieur le Secrétaire Général

Honorables délégués,

Mesdames et Messieurs,

C'est avec un réel plaisir et un immense honneur que je prends la parole devant cette auguste Assemblée et que mon pays répond présent à la généreuse invitation de **Sa Majesté le Roi Abdallah Bin Abdulaziz Al Saoud, Serviteur des deux Lieux Saints**, afin de participer à cette réunion de Haut niveau de l'Assemblée Générale sur la culture de paix à travers le Dialogue des Religions et des cultures dont l'importance et les perspectives ne sont plus à démontrer.

Permettez-moi, tout d'abord, **Votre Majesté** de vous transmettre les salutations les plus distinguées de votre Frère, **S.E.M ISMAIL OMAR GUELLEH, Président de la République de Djibouti** qui pour des raisons indépendantes de sa volonté n'a pu être à vos cotés pour participer à cette importante réunion .

Monsieur le Président,

La culture de la paix , à l'ordre du jour de l'Assemblée Générale depuis sa 52^{ème} session est, de nos jours, l'une des questions les plus cruciales qui se posent à la communauté internationale. Nous nous réjouissons et appuyons l'Initiative sans précédent de **Sa Majesté le Roi Abdallah Bin Abdulaziz Al Saoud , Serviteur des Deux Lieux Saints**, qui intervient après la Conférence mondiale sur le dialogue initiée en collaboration avec le **Roi Juan Carlos I d'Espagne** qui s'est tenue en Juillet 2008 en Espagne. Ces initiatives visent à établir un dialogue entre l'Islam, le christianisme, le judaïsme ainsi qu'avec toutes les autres croyances et philosophies.Elles dénotent un courage et une forte volonté politique de contribuer de manière significative et constructive à la réconciliation des peuples à travers la promotion du dialogue des cultures et des religions.

Ce dialogue est important et devrait servir à présenter la véritable image des religions ,en particulier la notre par le dialogue, contrairement aux perceptions erronées qui se répandent de par le monde. Ainsi ,l'Islam,qui est pourtant une religion de paix, est, de nos jours, rattaché et associé au terrorisme international, phénomène barbare.

En effet, nous pouvons constater aujourd'hui que ce fléau constitue l'un des obstacles les plus évidents pouvant compromettre la voie du dialogue et de la coexistence pacifique entre les peuples. Il s'agit manifestement d'un phénomène mondial qui requiert un effort international organisé et coordonné. Il nous faut affronter ce fléau, ensemble, avec sérieux, responsabilité, justice et équité.

Alors que nous sommes convaincus qu'il nous faille travailler à la lutte contre le terrorisme sous toutes ses formes, sous tous ses aspects et le traiter à la racine, il nous faut également œuvrer pour faire cesser cette phobie de tout ce que représente l'Islam qui ne cesse de croître et qui hypothèque considérablement la perception réelle de notre religion ainsi que ses principes de paix, de tolérance et de compassion.

Nous devons tout mettre en œuvre pour démontrer que les accusations de violence et de terrorisme portées ces dernières années à l'encontre de l'Islam sont injustifiées. Nous devons, enfin, expliquer que le Saint Coran prône la paix et non la violence ou la guerre, prône la tolérance et non le fanatisme, prône l'amour et non la haine, prône enfin la coexistence et le respect de l'autre.

Aujourd'hui, l'humanité souffre d'une perte de valeurs et d'une confusion des idées. Elle traverse une phase difficile. Intolérance, méfiance et suspicion règnent entre les communautés et les Peuples. Quelle en est la cause ? Et surtout que pouvons nous faire ?

Nous pouvons dire, ici, que la cause principale est l'ignorance. L'ignorance, qui génère la peur de l'Autre. Permettez-moi ici de souligner l'importance primordiale du dialogue et de l'éducation pour lutter contre ce phénomène.

L'éducation et le dialogue restent, à mon avis, nos principales "armes" pour venir à bout du cercle vicieux de l'ignorance, du cercle vicieux de la dénaturation des messages et des pensées religieuses. C'est là un défi permanent que chaque société et chaque citoyen doivent relever. L'éducation et la culture de la paix, doivent être une préoccupation constante de nos sociétés car c'est d'elles qu'émaneront le respect mutuel, préalable indispensable à tout dialogue constructif.

Monsieur le Président,

Chaque société comporte aujourd'hui en son sein des identités multiples. Nous comprenons mieux de nos jours que la notion de diversité est devenue tout à fait essentielle. La diversité culturelle est un patrimoine commun de l'humanité dont l'adoption de la Convention pour la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles en témoigne largement. Cette pluralité des identités est un atout dont nous devrions tirer fierté et profit et devrait impliquer, par conséquent, une ouverture aux autres cultures pour un enrichissement mutuel.

La tolérance prend, dans ce contexte, tout son sens, elle implique, à la fois la reconnaissance du respect de toutes les cultures et de leur égale dignité ainsi que le rejet et la lutte contre l'extrémisme et le terrorisme.

C'est pourquoi nous sommes convaincus que la culture de la paix constitue, la voie idéale devant permettre l'entente et la coopération entre les hommes afin de réaliser une coexistence pacifique entre les nations, et est le meilleur moyen de renforcer la compréhension et le rapprochement entre les peuples.

C'est également pourquoi, nous pensons que le dialogue doit être multiple et varié et doit se matérialiser non seulement à travers le dialogue entre Etats, mais également et surtout au niveau régional, local, et cela dans toutes les parties du monde.

Le retour aux valeurs morales et religieuses constitue une nécessité absolue dont les êtres humains ne peuvent se passer cela devrait pouvoir leur servir de rempart contre toutes les dérives par ailleurs.

Monsieur le Président,

Je me réjouis de la valorisation de la culture de la paix, car cette dernière constitue un instrument horizontal capable de nous permettre de construire et de renforcer des passerelles entre les civilisations et les religions.

Il relève de notre responsabilité de faire savoir aux Peuples du monde entier, communauté par communauté, que la différence n'est pas et ne doit pas être une source de conflit et de confrontation. Certes, nous ne croyons pas en Dieu de la même manière, certes, nous ne le servons, ni ne le vénérons de la même manière, mais cela ne veut pas dire que cette réalité doit nécessairement nous opposer.

Au-delà de cette diversité des cultures, il reste l'universalité des valeurs fondamentales véhiculées par toutes les cultures, religions et philosophies, des valeurs telles que l'intégrité morale dans la parole et l'action, la solidarité et la tolérance ainsi que la recherche de la vertu et de la sagesse.

Monsieur le Président,

Si nous voulons que cette réunion historique soit couronnée de succès, il est impératif de se concentrer sur les dénominateurs communs qui nous unissent, c'est-à-dire, la croyance en des principes nobles et des valeurs morales élevées qui constituent l'essence de chaque religion.

J'ai la profonde conviction que toutes les religions destinées initialement à guider et à bonifier les actions humaines ne peuvent en aucun cas servir de prétexte à la diffusion de la haine et de la violence.

Avec la mondialisation et les nouveaux moyens de communication, toute information se répand immédiatement et partout dans le monde. Nous sommes de plus en plus interdépendants et nos destins de plus en plus intimement liés. Cette réalité nouvelle, profondément étrangère à l'expérience séculaire de nos peuples et de nos pays, doit nous conduire à redoubler d'attention et d'efforts pour préserver la paix et prôner la tolérance et le respect de l'autre.

Plus que jamais, nous devons réaffirmer les valeurs universelles communes qui fondent notre existence. Plus que jamais, nous devons respecter la diversité des peuples, des croyances, des cultures et nous attacher aux valeurs de la tolérance. Plus que jamais, nous devons saisir et cultiver toutes les occasions pour dialoguer afin d'aplanir et d'éviter tout malentendu sur nos différences.

C'est uniquement à ce prix que nous nous éloignerons du spectre du choc des Civilisations annoncé et que nous parviendrons à un dialogue responsable des civilisations.

Pour conclure, je dirais que nous sommes, aujourd'hui, à un tournant décisif de notre histoire. Le chemin de l'intégration semble ardu et exige un engagement et une volonté politique indéfectibles, des efforts intenses empreints à la fois de patience et de respect. Cependant, c'est seulement unis et solidaires, parlant d'une seule et même voix, que nous allons pouvoir atteindre nos objectifs.

Il est vital que nous adoptions des positions communes solides faces à des menaces communes, face aux forces du mal, de l'injustice et de la tyrannie, tout en oeuvrant avec espoir et optimisme à l'édification d'un avenir meilleur où règnerait l'esprit de générosité et de solidarité ainsi que les valeurs de la morale et de la vertu.

Pour ce faire, nous encourageons l'Assemblée Générale des Nations Unies à appuyer et à faire sienne les conclusions de la Conférence mondiale de Madrid sur le dialogue qui plaide fermement pour une culture de la Paix.

Que Dieu nous assiste et guide nos pas.

Je vous remercie de votre attention.